

La defensa de Milei a Musk intensifica el “bromance” de los aliados de Trump

El presidente argentino hizo una encendida defensa del empresario, luego de las críticas que generó su saludo durante la investidura de Donald Trump, interpretado como una apología del nazismo.



► El empresario Elon Musk y su particular saludo durante la investidura de Donald Trump.

Fernando Fuentes

En una nueva muestra de la estrecha relación que los une, Javier Milei salió a respaldar y defender a Elon Musk luego de que el empresario sudafricano fuera acusado de nazi por un saludo que realizó el lunes por la tarde durante su discurso en la asunción de Donald Trump, en Washington. El presidente argentino negó dicha intención y acusó a la “progresía internacional”. “Nazi, las pelotas”, recriminó.

Musk, el hombre más rico del mundo y un aliado cercano de Trump, estaba hablando a seguidores del mandatario estadounidense en el Capital One Arena en Washington cuando hizo el gesto. “Solo quiero agradecerles por hacerlo posible”, dijo el dueño de SpaceX. “Mi corazón está con ustedes. Gracias a ustedes el futuro de la civilización está asegurado”, agregó, golpeándose el pecho.

Fue entonces cuando el empresario de 53 años se llevó la mano derecha al pecho, con los dedos separados, antes de extender el brazo en diagonal hacia arriba, con los dedos juntos. Después dio un giro, y dando la espalda a la audiencia volvió a repetir el gesto.

La reacción negativa en las redes fue inmediata. Claire Aubin, historiadora especializada en el nazismo en Estados Unidos, dijo que el gesto de Musk fue un “Sieg heil” o saludo nazi. “Mi opinión profesional es que todos ustedes tienen razón, deben creer lo que vieron sus ojos”, publicó en X, en referencia a aquellos que decían no poder creer que aquello que habían visto era una referencia abierta a los nazis.

A ella se sumó Ruth Ben-Ghiat, profesora de historia de la Universidad de Nueva York, quien afirmó: “Soy una historiadora del fascismo. Fue un saludo nazi y muy beligerante”.

Musk eligió X, la red social de su propiedad, para responder a las críticas: “Francamente, necesitan mejores trucos sucios. El ataque de ‘todos son Hitler’ ya cansa”.

Y fue precisamente a través de X que, la noche de este martes, Milei salió en defensa de Musk. En un mensaje titulado “Nazi las pelotas”, que ya cuenta con cuatro millones de visualizaciones, el político libertario comienza diciendo que “Elon Musk debe ser uno de los hombres más importantes de la Historia, que está empujando el progreso humano a ritmos vertiginosos, y siempre ha defendido la libertad en su forma más pura, para todos”.

“Compró X en un acto que fue considerado una locura desde el punto de vista empresarial, pero que sin dudas será considerado uno de sus grandes aportes a la humanidad, tomando control de una plataforma que se suponía era un foro de debate público, pero resulta que estaba programada para cancelar cualquier discurso que no fuera el discurso woke hegemónico”, prosigue.

Ante dicho avance en materia empresarial y económica, Milei consideró que “hoy toda la progresía internacional se monta sobre el inocente gesto de Elon Musk para tildarlo de

SIGUE ►►

nazi. Porque su lucha por la libertad atenta contra el control hegemónico del wokismo internacional”.

Dada la repercusión del hecho, el presidente argentino aseguró que “el mundo cambió. Elon no está solo. Los que luchamos por la libertad ya no estamos solos. Somos millones. Y ahora también recuperamos la ‘tierra de la libertad’ que estaba en sus manos, gracias a nuestro querido Donald Trump”.

“No solo no les tenemos miedo. Sino que los vamos a ir a buscar hasta el último rincón del planeta en defensa de la libertad”, aseguró Milei. Y finalizó su mensaje de manera contundente al expresar “zurdos hijos de putas tiemblen. La libertad avanza. Viva la libertad carajo”.

“Amo a Javier Milei”

La buena relación entre el presidente argentino y el empresario ha sido destacada por la prensa estadounidense. Así, en mayo pasado el diario The New York Times señaló que el empresario “ha mostrado gran interés en la política argentina -particularmente en Milei-, lo que ha generado uno de los bromances o “romance entre hermanos” más evidentes entre las relaciones políticas de Musk”.

Y este martes, The Wall Street Journal escribió que “Milei se ha vuelto especialmente cercano a Elon Musk durante un bromance que dura más de un año, mientras los dos hombres elogian los logros del otro y atacan los ideales progresistas”.

Este intercambio de elogios entre ambos quedó plasmado luego del reconocimiento “Titán de la Reforma Económica” que recibió Milei en la Gala Hispana en Washington, el sábado pasado. Musk posteó en X un particular mensaje que fue respondido por el presidente argentino.

En la oportunidad, Milei pronunció un discurso que captó la atención del magnate. El presidente argentino afirmó que existe “una mayoría silenciosa, o más bien silenciada, que ha empezado a hacerse oír a pesar de que los enemigos de la libertad se aferran al poder usando y abusando de la propaganda, la distorsión y la censura”. Además, agradeció directamente a Musk por su labor en la red social X, señalando que su trabajo “ha salvado a la humanidad”.

Horas después, Musk repostó un recorte de un video con un fragmento del discurso en su cuenta de X, acompañado de un mensaje contundente: “Amo a Javier Milei”. Ante esto, el presidente argentino respondió y citó el tuit. “Me too my friend... (Yo también, mi amigo)”, escribió el líder de La Libertad Avanza.

Pero no es la primera vez que Musk destaca la figura de Milei. En septiembre, por ejemplo, alabó el plan económico de la Rosada al asegurar que Argentina “será un modelo útil para el mundo”. “¡El presidente Javier Milei está haciendo un trabajo increíble devolviendo a Argentina su grandeza!”, escribió el empresario en X entre signos de exclamación, y arrojando al líder libertario en Argentina.

Enseguida, Milei devolvió los elogios: “Muchas gracias por tus palabras, Elon”, escribió.



► Elon Musk junto al presidente de Argentina, Javier Milei.

Y la buena sintonía y el intercambio continuó. “¡De nada! El ejemplo que están dando con Argentina será un modelo útil para el resto del mundo”. “Exactamente, trabajamos para mostrar al mundo que abrazar las ideas de la libertad trae prosperidad. ¡Viva la libertad carajo!”. cerró el presidente argentino.

Antes, en enero de 2024, Milei fue uno de los expositores del Foro Económico Mundial, en Davos, Suiza. En un discurso poco habitual para el contexto y su audiencia, advirtió que “Occidente está en peligro” y ofreció una larga explicación sobre los riesgos del “socialismo” y las políticas “colectivistas”. “Aquellos que supuestamente deben defender los valores de Occidente se encuentran cooptados por una visión del mundo que inexorablemente conduce al socialismo y, en consecuencia, a la pobreza”, expresó el mandatario.

Una vez más, Musk se hizo eco de los dichos del presidente argentino. “Buena explicación sobre lo que hace que un país sea más o menos próspero”, escribió el empresario en X, al compartir un video de la exposición de Milei. “Thank you very much...!!!!”, respondió el mandatario en inglés, citando el mensaje del dueño de SpaceX.

Además de la amabilidad a través de las redes sociales, Milei y Musk ya se reunieron varias veces, como recuerda el medio argentino Infobae. El primer encuentro ocurrió en abril de 2024 en la Gigafactory de Tesla en Austin, Texas. Durante esta reunión, discutieron la importancia de eliminar barreras burocráticas para atraer inversiones y coincidieron en la necesidad de liberar los mercados y defender las ideas de la libertad. Milei también tuvo la oportunidad de probar el Cybertruck de Tesla.

El encuentro, de casi una hora y media, estuvo dominado por la afinidad ideológica entre ambos, recuerda el diario español El País. “Coincidieron en la necesidad de liberar los mercados y defender las ideas de la libertad” y “en la importancia del desarrollo tecnológico para el progreso de la humanidad y en la necesidad de establecer reglas de juego claras y estables para poder traer empresas que fomenten este desarrollo”, informó la Presidencia argentina a los medios. “Fue como un amor a primera vista”, describió Gerardo Werthein, uno de los participantes, quien en los días siguientes se convertiría en embajador argentino en Washington. Desde octubre pasado, Werthein está a la cabeza de la Cancillería de Argentina.

Según la cadena alemana Deutsche Welle, esa reunión de abril concretó una creciente relación a distancia entre Milei y Musk y que se fraguó después de que el empresario subiera en diciembre de 2023 en X un video del libertario explicando su oposición a la “justicia social”, y memes en los que consideraba que escuchar los discursos del mandatario era mejor que el sexo. Tras el gesto de Musk, Milei le respondió un día después: “Necesitamos hablar, Elon”.

Posteriormente, en mayo de 2024, se reunieron en Los Ángeles durante la Conferencia Global del Instituto Milken. En este evento, Milei instó a los líderes empresariales a invertir en Argentina, y Musk expresó su apoyo, recomendando invertir en el país sudamericano.

El tercer encuentro entre ambos se llevó a cabo en septiembre de 2024 en Nueva York, en el hotel The Langham. En esta ocasión, Milei explicó a Musk las nuevas medidas eco-

nómicas de su gobierno, incluyendo la Ley Bases y el Régimen de Incentivos para Grandes Inversiones (RIGI), destinadas a atraer inversiones extranjeras. Musk mostró interés en las oportunidades de inversión en Argentina, especialmente en el sector tecnológico, destaca Infobae.

La última de estas reuniones tuvo lugar en noviembre de 2024, durante una gala organizada por el America First Institute en Mar-a-Lago, Florida. En el evento, el todavía expresidente estadounidense Donald Trump ofreció un discurso en el que mencionó a Milei, fortaleciendo la conexión entre ambas figuras políticas.

Rasgos en común y el litio

Según El País, la afinidad ideológica de Milei y Musk va más allá de la defensa del libre mercado. Coinciden también en el apoyo a Israel por la guerra que libra en Gaza, hoy pausada por un alto el fuego. Ambos comparten además una infancia turbulenta, marcada por la violencia paterna, y la acusación de que carecen de empatía. “Para él (Musk), si tienes mucha empatía y te preocupas mucho por la gente que tienes delante, significa que no vas a presionar lo suficiente para llevar a cabo la misión”, relató al diario español el biógrafo del empresario, Walter Isaacson. En Argentina, ha sido la Iglesia católica quien ha acusado a Milei de “enorme insensibilidad” al anteponer la eliminación del déficit fiscal a las duras consecuencias que tiene hacerlo a través de un recorte del gasto público inédito, agregó el medio.

Por su parte, The New York Times, en un artículo de mayo pasado, titulado “La diplomacia de Musk: cautivar a la derecha mundial para beneficiarse”, destaca que el empresario ha creado una constelación de jefes de Estado aliados “para impulsar sus políticas y expandir su imperio empresarial”.

La nota recuerda que en 2022 uno de los proveedores de litio de Tesla -mineral clave para las baterías de vehículos eléctricos- anunció “una inversión de 1.100 millones de dólares para expandirse en Argentina” y que durante la campaña electoral de 2023 Musk sostuvo que “Milei sería todo un cambio” después de un posteo del presentador norteamericano Tucker Carlson, que había llamado al por entonces candidato libertario como “el próximo presidente argentino”.

Al respecto, el periódico recuerda que unos minutos después de que se hizo evidente que Milei había sido elegido presidente del segundo país más grande de América del Sur, en noviembre de 2023, Musk publicó en X: “La prosperidad está por venir en Argentina”.

“Desde entonces, Musk ha seguido usando X, la red social de la que es dueño, para alentar a Milei”, apunta el Times, que agrega: “Musk ha ayudado a convertir al belicoso libertario en uno de los nuevos rostros de la derecha moderna. Pero fuera de línea, ha aprovechado esta relación para ejercer presión y obtener beneficios para sus otras empresas, la fabricante de automóviles eléctricos Tesla y la constructora de cohetes espaciales SpaceX”. ●